ta parte tan importante de la Cirujia es manejada por Le Fort con suma habilidad, y sus Cuadros Estadísticos son el resúmen de los publicados en Alemania, Francia, Inglaterra y Estados-Unidos. Ellos son un faro para el cirujano en la conducta que debe seguir.

El segundo punto, y no menos principal, es el que se refiere á la parte ilustrada. En un tomito de 640 páginas, se encuentran 319 figuras intercaladasen el texto. Los dibujos están hábilmente ejecutados y correctos. En ellos se representan las diferentes formas de los bisturis y escalpelos, sus posiciones, el manejo de las pinzas y tijeras, los trócares, la jeringa aspiradora de Dieulafoy, el aparato de Regnard modificado, las diversas especies de ligaduras, los diversos aprietanudos, el constrictor de Chassaignac, el de Maisonneuve, el de Verneuil, los diversos cauterios, los compresores, los aparatos mas recientes y de verdadera utilidad práctica; diversas preparaciones anatómicas para las ligaduras de las arterias; varias figuras de las aplicaciones del trépano, de las amputaciones, de las resecciones, &c., &c.

Fácil es comprender de cuánta utilidad es para el cirujano la presencia de todas estas figuras, donde, como en un atlas, se ven todos los detalles que no pueden comprenderse en una descripcion, por minuciosa que sea.

La obra de le Fort es bajo todos puntos interesante como manual operatorio.

Esperamos con ansia el segundo tomo, que debe ser el complemento de la obra. El precio del primero es el de 3 pesos en la libreria del Sr. Andrade, calle de Cadena núm. 14.

M. S. Soriano..

## VARIEDADES

LA TEVETOSA.—Este principio tóxico sacado de las semillas del Yoyote, Thevetia iccotti, y que parece ser un activo veneno que obra sobre el sistema muscular de la vida de relacion, es el objeto de minuciosos estudios que en la actualidad está haciendo en la Escuela de Medicina el Sr. D. Alfonso Herrera. Excitamos á este señor á que finalice sus trabajos y que nos de noticia de los resultados que obtenga, para lo que le ofrecemos las columnas de nuestro periódico.

EL CAPULIN ZIMARRON.—El aprovechado jóven D. Fernando Altamirano se ocupa actualmente del estudio de esta planta que crece en el Estado de Querétaro, y que segun parece obra sobre el sistema nervioso espinal produciendo la parálisis de los miembros. En algunos lugares de dicho Estado, los niños imprudentemente lo comen, y se les ve á poco tiempo quedar paralíticos; deben considerarse las consecuencias graves que esto trae á la humanidad. Excitamos al preparador de la Escuela de Medicina, Dr. Altamirano, para que prosiga sus trabajos, y pondremos á mestros lectores al tanto de sus resultados.

LA MEMORIA DEL DR. LICÉAGA:—La Asociacion «Larrey» recibió un ejemplar con su dedicatoria de la Memoria que sobre la reseccion subperióstica de la extremidad superior del fémur escribió el distinguido Dr. Licéaga. Esta Memoria fué leida el 3 de Junio del presente año, en la Academia de Medicina de México, y publicada en el núm. 44 del tomo IX de su Gaceta; pero cumpliendo con el art. 4º del Reglamento de la Asociación, y dando una débil muestra del aprecio con que la misma ha visto el interesante trabajo del Dr. Licéaga, honramos las columnas de nuestro periódico, colocando en la Seccion de Cirujía, el trabajo ya mencionado.

NUESTRO PERIÓDICO.—De hoy en adelante le remitiremes en les primeres dias de cada mes à todas las sociedades científicas de la Capital y de les Estades. Suplicames à la Sociedad de Geografia y Estadistica nos envie la colección de su *Boletin*, de las tres épocas, segun le

tiene acordado; á la Sociedad Farmacéntica, un ejemplar de su interesante Farmacopea; una coleccion del Minero Mexicano, á la redaccion de este periódico; los números 2 y 3 de la Revista del Museo Anátomo-patológico del Hospital Juarez, á la misma sociedad; á la Academia de Medicina de Guadalajara una coleccion de su Revista, pues no tenemos mas que un número; á la Academia Médico-Farmacéntica de Yucatán, una coleccion de La Emulacion, menos los números 21, 22 y 23, y á las demas sociedades científicas que publiquen sus trabajos, las colecciones de ellos.

Si pasados los primeros quince dias del mes, no reciben nuestros Anales, se servirán avisarlo inmediatamente al administrador, para rémediar la falta ó extravio.

UNA SESION DEDICADA Á NIETO.—La Sociedad Mexicana de Historia Natural, en su sesion del 17 de Diciembre próximo pasado, acordó consagrar una sesion solemne al eminente entomologista mexicano D. Apolinario Nieto. Dicha sesion tendrá su verificativo en el Museo Nacional, en los primeros dias del presente mes.

Muy justo y debido nos parece el honrar la memoria del modesto sábio de Córdoba que por tantos años se dedicó al estudio de la Entomología, habiendo reunido una coleccion de insectos la mas rica del país. Su nombre y sus estudios fueron publicados en Europa con general aplauso. Era miembro de varias sociedades científicas mexicanas y europeas.

El discurso lo pronunciará el Sr. D. José Joaquin Arriaga.

LA ACADEMIA DE MEDICINA DE MÉXICO.—Sumamente interesantes han sido las últimas sesiones de esta Academia, versando la discusion sobre dos cuestiones de actualidad: la raspa uterina y la isquemia en cirujía.

Como era de esperarse, ambas cuestiones han encontrado sus adictos y sus adversarios; del debate entre unos y otros debe resultar mucho provecho para la ciencia y para la humanidad. Los médicos de México se han distinguido siempre por su criterio y su recto juicio en el estudio de todo lo nuevo.

Esperamos que continúem los miembros de la Academia de Medicina de México sus interesantes trabajos, y nos den á conocer sus resultados.

## DIRECTORIO.

Consejo Superior de Salumidad de México.—Tiene sus sesiones en el callejon de la Condesa, los lúnes à las once y media de la mañana.

Presidente: Dr. Aniceto Ortega, segunda del Reloj núm. 3. Vocales: Dr. Ignacio Alvarado, Factor núm. 6; Dr. Francisco Galvan, Hotel de San Agustin. Tesorero: D. Alfonso Herrera, callejon de la Cazuela núm. 9.

Vacuna.—Inspector: Dr. Fernando Malanco, Puente del Correo Mayor núm. 7½. La vacuna se administra diariamente de doce à una de la tarde, en el callejon de la Condesa, bajos del edificio de la Escuela Nacional de Minas.

Los lúnes, de once á doce de la mañana, en el Cuadrante de la Par-

Los martes, à la misma hora, on el Hospital de San Hipólite.

Los viernes, en les propies termines, en el Cuadrante de la Parrequia de Santa Ana.

Los sábados, à la misma hora, en el Cuadrante de la de San Miguel. Los tubos con virus vacuno fresco se expenden al precio de veinticinco centavos cada uno, en la habitación del Conserje de la Oficina de Vacuna, sita en el mismo edificio, callejon de la Condesa.